

Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg e.V.

Fachgebiet Recht

Rechenschaftsbericht für das Jahr 2010

Das Fachgebiet Recht war im Jahr 2010 mit folgenden Schwerpunkttätigkeiten befasst:

1. Erstellung und Abstimmung eines Satzungsmusters „gemeindliche Feuerwehrsatzung“ und Abstimmung mit dem Gemeindetag Baden-Württemberg sowie dem Innenministerium Baden-Württemberg. Hierzu fanden zwei Abstimmungsgespräche beim Gemeindetag in Stuttgart statt. Die Vor- und Nachbereitung der Termine erfolgte auf telefonischem und elektronischem Wege. Ferner wurden im Zuge der Umsetzung durch verschiedene Feuerwehren und Gemeinden Einzelauskünfte und Beratungen erteilt.
2. Beantwortung individueller Anfragen von Mitgliedsverbänden und einzelnen Feuerwehrangehörigen zu einzelnen rechtlichen Fragestellungen im täglichen Gesetzes- und Verwaltungsvollzug. Es handelte sich um 36 Anfragen, die im Regelfall elektronisch oder telefonisch beantwortet wurden. Das Spektrum umfasste die gesamte Bandbreite des Feuerwehrgesetzes sowie Fragen aus dem Straßenverkehrsrecht sowie des Strafrechts. Eingehende Anfragen zum Sozialversicherungsrecht wurden an das Nachbarfachgebiet abgegeben. Anfragen mit Berührungspunkten zu den Fachgebieten Ausbildung, Einsatz sowie Katastrophenschutz wurden mit den dortigen Kameraden abgestimmt. Ferner fand ein Abstimmungsgespräch mit dem FG-VB zu verschiedenen komplexen Themen statt.
3. Gastdozent an der Landesfeuerwehrschule Baden-Württemberg im Lehrgang für Brandinspektoren zu den Themenbereichen Staatsorganisationsrecht und Grundrechte sowie Umweltrecht (zwei Veranstaltungen mit insgesamt neun Unterrichtsstunden – zwei Termine).
4. Referententätigkeit bei verschiedenen Veranstaltungen, z.B. bei der Jahresversammlung der Feuerwehrmusik sowie bei diversen Fortbildungsveranstaltungen auf Landkreisebene.
5. Teilnahme an verschiedenen Gremiensitzungen des Landesfeuerwehrverbandes (Vorstand, Präsidium). Eine Teilnahme an der Verbandsversammlung konnte 2010 aus beruflichen Gründen leider nicht erfolgen.
6. Vertretung des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg in der baden-württembergischen Delegation beim Austauschprogramm „Exchange of Experts in civil protection“ der EU-Kommission vom 01.11. - 04.11.2010 in Finnland.
7. Im November wurde gemeinsam mit dem Kollegen Löhle die Jahresabschluss-Sitzung des Verbandsvorstandes am Bodensee vorbereitet, organisiert und durchgeführt.

Hinzu kommt die Mitwirkung des Unterzeichners im Presseteam des Deutschen Feuerwehrverbandes anlässlich der Messe „Interschutz“ in Leipzig im Juni 2010 sowie die Unterstützung des FG Öffentlichkeitsarbeit bei der Weiterentwicklung des Internetauftritts des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg im Rahmen der laufenden Geschäfte.

Konstanz, den 21.02.2011

Gez.
Hendrik Roggendorf
Fachgebietsleiter